

UICN

Mediterráneo: Meditemos

Un mar de valores y culturas, y un ecosistema interrelacionado y compartido. La zona mediterránea reúne a multitud de países e individuos con una inquietud en común: cómo utilizar y conservar unos recursos naturales limitados en beneficio de todos y sin perjuicio para nadie.

Todos sabemos que la economía está relacionada directamente con la diversidad de recursos y el uso que de ellos se hace. Y los recursos no están repartidos de manera equitativa ni se usan de forma sostenible. Es por ello que, cuando empiezan a escasear, la alarma se enciende. Y nos encontramos con el agua que escasea, la deforestación, el turismo masivo y la urbanización, con especies incluso emblemáticas de nuestra carga cultural, formada también por nuestra naturaleza característica, como son la foca monje, el lince ibérico o el águila imperial en España, amenazadas con la extinción. Y todos los países del Mediterráneo se enfrentan a los mismos problemas y buscan igualmente soluciones.

En respuesta a esta preocupación se creó en el año 2001 en Málaga el Centro de Cooperación del Mediterráneo de la Unión Mundial para la Naturaleza (UICN) a petición de los 160 miembros de UICN de la región y gracias al interés del Ministerio de Medio Ambiente y de la Junta de Andalucía. La UICN es una alianza única entre gobiernos, agencias gubernamentales, ONGs, científicos, investigadores y expertos de todo el mundo al servicio de un objetivo común: la conservación de nuestra biodiversidad y el uso sostenible de los recursos naturales. La visión que quiere transmitir es un mundo justo que valora y conserva la naturaleza.

Pero lo importante es que la UICN, y por tanto todo lo que representa, existe para compartir sus conocimientos con quienes los necesitan, para aprender y proponer soluciones, para diseñar y facilitar herramientas y estrategias en beneficio de todos. Y eso se consigue trabajando juntos: ciudadanos y gobiernos, científicos y educadores, políticos y campesinos, pescadores y agricultores, empresarios y obreros, artistas y comunicadores.

A lo largo de los últimos cinco años se ha ido avanzando el programa mediterráneo de la UICN, pilar fundamental del trabajo del Centro de Cooperación del Mediterráneo. Y por eso fomenta la cooperación entre

países y sectores a todos los niveles y ofrece apoyo a todos aquellos que trabajan por conservar nuestro entorno.

Por eso en el Mediterráneo la UICN trabaja por una mejor gobernanza del mar; por más y mejores áreas protegidas terrestres y marinas como instrumentos de conservación y gestión de nuestros recursos y especies; por la presencia de los bosques para ayudar a la gestión del agua y del suelo; por una gestión integrada de ecosistemas como cuencas y humedales; por una pesca y acuicultura sostenibles, respetando el medio ambiente y permitiendo la continuidad de su flora y fauna y de los medios de vida que ofrecen; por la conservación de la naturaleza y el uso sostenible de los recursos. Por eso colabora con el norte de África para el uso tradicional de las plantas medicinales; con Argelia y España por una acuicultura sostenible; con Egipto, Italia, Libia, el Líbano y Marruecos, por una mejor gestión de los espacios protegidos en tierra y mar, con Túnez y Turquía para la elaboración de las listas rojas de especies amenazadas. Y la lista sigue...

La UICN ofrece un enfoque participativo y la implicación de todos los actores afectados, con sus puntos de vista y experiencias. La UICN propone una serie de herramientas de gestión y conservación de estos recursos tan preciados. Cuenta con la base científica que aportan los más de 10.000 miembros de las Comisiones de la UICN, cuenta con el apoyo de 15 estados en la región del Mediterráneo, cuenta con más de 140 organizaciones que comparten las mismas preocupaciones, cuenta con herramientas legales a nivel mundial, europeo y nacional (la Convención sobre Diversidad Biológica, la Directiva Hábitat, la Directiva Marco del Agua, la Ley de Espacios Naturales Protegidos y muchas otras)...

Para que algún día compartamos con nuestros nietos el atún tan delicioso que se puede comprar en los mercados, el parque limpio y de agua cristalina por el que podíamos pasear, los inviernos de lluvia que hacen florecer los árboles en primavera sin inundar las ciudades..., este mar Mediterráneo y su riqueza natural. ¿Contamos contigo? 

Jamie Skinner
Director

Centro de Cooperación del Mediterráneo de la UICN
Unión Mundial para la Naturaleza (UICN)